

DOCUMENT ID: ANY-DIREC-000377-00

VERSION: 1.0

STATUS: released



**TERMS AND CONDITIONS //**

# Supplier Code of Conduct / Verhaltenskodex für Lieferanten (SCoC)

<b>APPLICABILITY</b>	All purchasing and sourcing of material and/or services / Alle Beschaffungen von Material und/oder Leistungen
----------------------	---

<b>DISTRIBUTION</b>	All suppliers of ANYbotics / Alle Lieferanten von ANYbotics
---------------------	---

## REFERENCES

REF.	DOCUMENT TITLE	FILENAME / LINK	VERSION
D01			
D02			
D03			

## HISTORY

VERSION	CHANGE DESCRIPTION	AUTHOR	DATE
1.0	Document created	Martin Bühlmann	Jul 23, 2024

(Continued on next page / Fortsetzung auf nächster Seite)

**DOCUMENT ID:** ANY-DIREC-000377-00

**VERSION:** 1.0

**STATUS:** **released** ▾



Table of Contents

<b>1. Overview / Überblick</b>	<b>3</b>
<b>2. Human Rights / Menschenrechte</b>	<b>3</b>
<b>3. Health and Safety / Gesundheit und Arbeitssicherheit</b>	<b>3</b>
<b>4. Business Management / Unternehmensführung</b>	<b>3</b>
<b>5. Environment / Umwelt</b>	<b>4</b>
<b>6. Communication / Kommunikation</b>	<b>4</b>
<b>7. Status Review and Audits / Statusüberprüfung und Audits</b>	<b>4</b>
<b>8. Corrective Measures, Indemnification, Termination / Korrekturmaßnahmen, Entschädigung, Kündigung</b>	<b>5</b>
<b>9. Contact / Kontakt</b>	<b>5</b>

(Continued on next page / Fortsetzung auf nächster Seite)

## 1. Overview / Überblick

ANYbotics AG ("ANYbotics"), Zurich, Switzerland, is committed to understanding the human rights, health and safety, business integrity and environment associated with our supply chain.

To ensure ANYbotics meets these obligations, a Supplier Code of Conduct (hereafter called "SCoC") sets forth the expectations for all Suppliers to comply with.

ANYbotics expects all its Suppliers to comply with the SCoC in order to strengthen mutual trust, and build a stronger business partnership.

This SCoC in its latest revision can be retrieved from ANYbotics website (<https://suppliers.anybotics.com/>).

ANYbotics AG („ANYbotics“), Zürich, Schweiz, verpflichtet sich zum Verständnis der Menschenrechte, Gesundheit und Sicherheit, Geschäftintegrität und Umwelt im Zusammenhang mit unserer Lieferkette.

Um sicherzustellen, dass ANYbotics diesen Verpflichtungen nachkommt, legt ein Verhaltenskodex für Lieferanten (im Folgenden „SCoC“ genannt) die Erwartungen fest, die von allen Lieferanten eingehalten werden müssen.

ANYbotics erwartet von allen seinen Lieferanten die Einhaltung des SCoC, um das gegenseitige Vertrauen zu stärken und eine stärkere Geschäftspartnerschaft aufzubauen.

Dieser SCoC kann in seiner neuesten Fassung von der ANYbotics-Website (<https://suppliers.anybotics.com/>) abgerufen werden.

## 2. Human Rights / Menschenrechte

### Prohibition of discrimination and equal treatment

No one may be discriminated against on any grounds, such as race, gender, age, nationality, ethnic origin, religious beliefs or disability, religious conviction or disability.

### Freedom of association

The Supplier is expected to recognize and respect the principles of freedom of association and the right to collective bargaining. Employees must not be threatened or retaliated against by the Supplier because of their membership of an association or participation in collective bargaining. Their right to open communication shall be guaranteed.

### Working hours

ANYbotics expects Suppliers to at least comply with local laws and regulations on maximum working hours.

### Wages and salaries

Employees shall be paid wages and salaries, overtime compensation and social benefits above the minimum rate specified in local laws and regulations.

### Prohibition of forced and child labor

The Supplier must ensure that all work is carried out voluntarily. Furthermore, it must be ensured that Employees are free to terminate their employment with reasonable notice. The Supplier may not employ any Employees below the minimum age stipulated in the ILO (International Labor Organization) convention.

### Prohibition of inhumane treatment

The Supplier shall refrain from physical or psychological harassment (e.g. sexual harassment, bullying) or inhuman treatment that violates human dignity.

### Verbot von Diskriminierung und Gleichbehandlung

Niemand darf aus irgendwelchen Gründen wie Rasse, Geschlecht, Alter, Nationalität, ethnische Herkunft, religiöse Überzeugung oder Behinderung, religiöse Überzeugung oder Behinderung diskriminiert werden.

### Vereinigungsfreiheit

Vom Lieferanten wird erwartet, dass er die Grundsätze der Vereinigungsfreiheit und des Rechts auf Tarifverhandlungen anerkennt und respektiert. Mitarbeiter dürfen vom Lieferanten aufgrund ihrer Mitgliedschaft in einem Verband oder der Teilnahme an Tarifverhandlungen nicht bedroht oder benachteiligt werden. Ihr Recht auf offene Kommunikation muss gewährleistet sein.

### Arbeitszeit

ANYbotics erwartet von seinen Lieferanten, dass sie zumindest die örtlichen Gesetze und Vorschriften zur maximalen Arbeitszeit einhalten.

### Löhne und Gehälter

Den Mitarbeitern werden Löhne und Gehälter, Überstundenvergütungen und Sozialleistungen gezahlt, die über dem in den örtlichen Gesetzen und Vorschriften festgelegten Mindestsatz liegen.

### Verbot von Zwangs- und Kinderarbeit

Der Lieferant muss sicherstellen, dass alle Arbeiten freiwillig durchgeführt werden. Darüber hinaus muss sichergestellt werden, dass es den Mitarbeitern freisteht, ihr Arbeitsverhältnis mit einer angemessenen Frist zu kündigen.

Der Lieferant darf keine Mitarbeiter unter dem in der ILO-Konvention (Internationale Arbeitsorganisation) festgelegten Mindestalter beschäftigen.

### Verbot unmenschlicher Behandlung

Der Lieferant unterlässt körperliche oder psychische Belästigung (z. B. sexuelle Belästigung, Mobbing) oder unmenschliche Behandlung, die die Menschenwürde verletzt.

## 3. Health and Safety / Gesundheit und Arbeitssicherheit

### Working environment

The Supplier shall ensure that a safe working environment is guaranteed at all times.

### Preparation for emergencies

The Supplier shall identify and assess potential emergency situations. For each situation, the Supplier shall establish contingency measures that minimize harm to life, the environment, and property (e.g. reporting system in emergency, evacuation training, fire detection system, fire-fighting equipment, emergency exit, post-disaster rehabilitation etc.).

### Health management

Suppliers must maintain an appropriate management system to ensure the health of Employees and avoid overwork. In addition, measures must be taken to prevent occupational accidents and illnesses.

### Arbeitsumfeld

Der Lieferant stellt sicher, dass jederzeit eine sichere Arbeitsumgebung gewährleistet ist.

### Vorbereitung auf Notfälle

Der Lieferant muss mögliche Notfallsituationen identifizieren und bewerten. Für jede Situation muss der Lieferant Notfallmassnahmen festlegen, die Schäden an Leben, Umwelt und Eigentum minimieren (z. B. Meldesystem im Notfall, Evakuierungsschulung, Brandmeldesystem, Feuerlöschschrüstung, Notausgang, Sanierung nach einer Katastrophe usw.).

### Gesundheitsmanagement

Lieferanten müssen ein angemessenes Managementsystem unterhalten, um die Gesundheit der Mitarbeiter sicherzustellen und Überlastung zu vermeiden. Darüber hinaus müssen Massnahmen zur Vermeidung von Arbeitsunfällen und Berufskrankheiten ergriffen werden.

## 4. Business Management / Unternehmensführung

### Compliance with legal regulations

The laws and regulations of each country and region must be complied with. Measures must be taken to ensure and monitor compliance with legal regulations, e.g. by means of a code of conduct, a confidential compliance hotline, appropriate training, etc.

### Fair trading

Fair and transparent practices and the principle of free competition must be observed in all business transactions. The Supplier shall refrain from price agreements of any kind or bid rigging with regard to prices and other conditions that could impair fair trade. This includes agreements between competitors, e.g. cartels or consortia.

### Anti-corruption

Applicable laws and regulations relating to political donations or contributions must be complied with, and the supplier must strive for transparency and fairness in its relations with political parties or authorities. The supplier must not obtain any undue or improper advantage through corruption, extortion, embezzlement or bribery.

### Prohibition of money laundering

Suppliers must comply with the relevant legal obligations for the prevention of money laundering.

### Einhaltung gesetzlicher Vorschriften

Die Gesetze und Vorschriften jedes Landes und jeder Region müssen eingehalten werden. Es müssen Massnahmen getroffen werden, um die Einhaltung gesetzlicher Vorschriften sicherzustellen und zu überwachen, z.B. durch einen Verhaltenskodex, eine vertrauliche Compliance-Hotline, entsprechende Schulungen etc.

### Fairer Handel

Bei allen Geschäftsabschlüssen sind faire und transparente Praktiken sowie der Grundsatz des freien Wettbewerbs zu beachten. Der Lieferant verpflichtet sich, Preisabsprachen jeglicher Art oder Angebotsmanipulationen hinsichtlich der Preise und sonstigen Bedingungen, die den fairen Handel beeinträchtigen könnten, zu unterlassen. Dazu gehören Vereinbarungen zwischen Wettbewerbern, z.B. Kartelle oder Konsortien.

### Anti-Korruption

Die geltenden Gesetze und Vorschriften in Bezug auf politische Spenden oder Zuwendungen müssen eingehalten werden und der Lieferant muss sich um Transparenz und Fairness in seinen Beziehungen zu politischen Parteien oder Behörden bemühen. Der Lieferant darf sich durch Korruption, Erpressung, Unterschlagung oder Bestechung keinen ungerechtfertigten oder unzulässigen Vorteil verschaffen.

### Verbot der Geldwäscherei

Lieferanten müssen die einschlägigen gesetzlichen Verpflichtungen zur Verhinderung von Geldwäsche einhalten.

**Improper advantage**

The Supplier may under no circumstances, either directly or through intermediaries, offer or promise personal or undue advantages in order to win business for himself or to be favored by third parties in any other way, regardless of whether these third parties are public bodies or private companies and whether the underlying action has to do with ANYbotics or a third party. Likewise, the supplier may not accept any such advantages from third parties for their preferential treatment.

**Disassociation with Antisocial Forces**

The Supplier shall not trade or have relationships with any antisocial forces which are threats to social order, safety and economic activities.

**Quality and Safety of Products**

The Supplier should guarantee the quality and safety of their products.

**Intellectual Property Rights**

Suppliers shall respect and protect their own intellectual property rights from being infringed by any third party. The Supplier shall not engage in any activities such as illegal acquisition or usage of patent, design, logo etc. of a third party, illegal copy of software or files and so on.

**Personal Information Security**

The Supplier shall manage and protect personal information of the company, suppliers, customers and any other third party.

The use of modern information and communication technologies is a prerequisite for the effectiveness of our success. The use of such technologies poses risks to personal privacy and data security. The supplier's infrastructure and services must be regularly checked for security risks and vulnerabilities.

In addition, suppliers must follow all applicable laws with respect to the protection of personal data of their employees, customer and supplier employees, and all other involved parties.

**Export control regulations**

Must be followed for importing and exporting goods, services and information.

**Conflict Minerals**

Responsible minerals sourcing is ANYbotics' commitment to working toward avoiding the use of minerals from conflict-affected and high-risk areas (CAHRAs) according to the «OECD Due Diligence Guidance» within our supply chain. ANYbotics does not accept the use of any such conflict minerals. Suppliers must be able to disclose consistently the origin of any sensitive raw materials used by them at any time.

## 5. Environment / Umwelt

**Environmental Conservation and Protection**

The Supplier shall establish a company-wide management system to promote environmental conservation activities and comply with applicable laws and regulations related to environmental protection.

**Creation of a Sustainable Society**

The Supplier should make efforts to promote substitution, conservation, recycle and reuse of resources and materials, and try their best to reduce waste.

**Prevention of Global Warming**

Suppliers should proactively put in place measures to prevent global warming and reduce green-house gas emission.

**Protection of Biodiversity**

The Supplier is expected to take due actions to protect biodiversity and its sustainability.

**REACH/RoHS Regulation**

One of the key aims of ANYbotics is to design products that are compatible with the environment to improve the protection of human health and the environment from the risks that result from the use of chemicals and hazardous substances in electrical and electronic equipment. In terms of products, ANYbotics expects its suppliers to comply with the applicable REACH Regulation (EC) No 1907/2006 and RoHS Directive 2011/65/EU as well as related subsequent rules.

## 6. Communication / Kommunikation

The SCoC should be accessible and understandable to all employees, and, as the case may be, to Suppliers' subcontractors and their employees, and required to be explained or translated into the local language where necessary.

## 7. Status Review and Audits / Statusüberprüfung und Audits

The current status at the Supplier is checked occasionally by means of the corresponding documentation, in particular also through audits carried out by ANYbotics or a third party.

Every Supplier is expected, whether it supplies products or services, to comply with this SCoC. ANYbotics reserves the right to verify compliance with this Supplier Code of Conduct.

**Unangemessener Vorteil**

Der Lieferant darf unter keinen Umständen, weder direkt noch über Vermittler, persönliche oder ungerechtfertigte Vorteile anbieten oder versprechen, um sich Geschäfte zu machen oder auf andere Weise von Dritten begünstigt zu werden, unabhängig davon, ob es sich bei diesen Dritten um öffentliche oder private Körperschaften handelt Unternehmen und ob die zugrunde liegende Aktion mit ANYbotics oder einem Dritten zu tun hat. Ebenso wenig ist es dem Lieferanten gestattet, von Dritten solche Vorteile für deren Bevorzugung anzunehmen.

**Distanzierung von antisozialen Kräften**

Der Lieferant darf keinen Handel mit antisozialen Kräften unterhalten oder Beziehungen zu ihnen unterhalten, die eine Bedrohung für die soziale Ordnung, Sicherheit und wirtschaftliche Aktivitäten darstellen.

**Qualität und Sicherheit der Produkte**

Der Lieferant muss die Qualität und Sicherheit seiner Produkte garantieren.

**Rechte an geistigem Eigentum**

Lieferanten müssen ihre eigenen geistigen Eigentumsrechte respektieren und vor der Verletzung durch Dritte schützen. Der Lieferant darf sich nicht an Aktivitäten wie dem illegalen Erwerb oder der illegalen Nutzung von Patenten, Designs, Logos usw. Dritter, am illegalen Kopieren von Software oder Dateien usw. beteiligen.

**Persönliche Informationssicherheit**

Der Lieferant verwaltet und schützt personenbezogene Daten des Unternehmens, der Lieferanten, Kunden und anderer Dritter.

Der Einsatz moderner Informations- und Kommunikationstechnologien ist eine Voraussetzung für die Wirksamkeit unseres Erfolgs. Der Einsatz solcher Technologien birgt Risiken für den Schutz der Privatsphäre und die Datensicherheit. Die Infrastruktur und die Dienste des Lieferanten müssen regelmäßig auf Sicherheitsrisiken und Schwachstellen überprüft werden.

Darüber hinaus müssen die Lieferanten alle geltenden Gesetze in Bezug auf den Schutz der personenbezogenen Daten ihrer Mitarbeiter, der Mitarbeiter von Kunden und Lieferanten sowie aller anderen Beteiligten befolgen.

**Vorschriften zur Exportkontrolle**

Müssen bei der Ein- und Ausfuhr von Waren, Dienstleistungen und Informationen beachtet werden.

**Konfliktminerale**

Die verantwortungsvolle Beschaffung von Mineralien ist ANYbotics' Verpflichtung, die Verwendung von Mineralien aus Konflikt- und Hochrisikogebieten (CAHRAs) gemäß der "OECD Due Diligence Guidance" innerhalb unserer Lieferkette zu vermeiden. ANYbotics akzeptiert die Verwendung solcher Konfliktminerale nicht. Die Lieferanten müssen in der Lage sein, die Herkunft der von ihnen verwendeten sensiblen Rohstoffe jederzeit lückenlos offenzulegen.

**Umweltschutz**

Der Lieferant muss ein unternehmensweites Managementsystem einrichten, um Umweltschutzaktivitäten zu fördern und die geltenden Gesetze und Vorschriften zum Umweltschutz einzuhalten.

**Schaffung einer nachhaltigen Gesellschaft**

Der Lieferant sollte sich bemühen, den Ersatz, die Erhaltung, das Recycling und die Wiederverwendung von Ressourcen und Materialien zu fördern und sein Bestes tun, um Abfall zu reduzieren.

**Prävention der globalen Erwärmung**

Lieferanten sollten proaktiv Maßnahmen ergreifen, um die globale Erwärmung zu verhindern und den Ausstoß von Treibhausgasen zu reduzieren.

**Schutz der Artenvielfalt**

Vom Lieferanten wird erwartet, dass er angemessene Maßnahmen zum Schutz der biologischen Vielfalt und ihrer Nachhaltigkeit ergreift.

**REACH/RoHS-Verordnung**

Eines der wichtigsten Ziele von ANYbotics ist es, umweltverträgliche Produkte zu entwickeln, um den Schutz der menschlichen Gesundheit und der Umwelt vor den Risiken zu verbessern, die sich aus der Verwendung von Chemikalien und gefährlichen Stoffen in elektrischen und elektronischen Geräten ergeben. ANYbotics erwartet von seinen Lieferanten, dass sie bei ihren Produkten die geltende REACH-Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 und die RoHS-Richtlinie 2011/65/EU sowie die damit verbundenen Folgevorschriften einhalten.

Der SCoC sollte für alle Mitarbeiter und gegebenenfalls auch für die Subunternehmer der Lieferanten und deren Mitarbeiter zugänglich und verständlich sein und bei Bedarf erläutert oder in die Landessprache übersetzt werden.

Der aktuelle Stand beim Lieferanten wird gelegentlich anhand der entsprechenden Dokumentation überprüft, insbesondere auch durch Audits, die von ANYbotics oder einem Dritten durchgeführt werden.

Von jedem Lieferanten wird erwartet, dass er diesen SCoC einhält, unabhängig davon, ob er Produkte oder Dienstleistungen liefert. ANYbotics behält sich das Recht vor, die Einhaltung dieses Verhaltenskodex für Lieferanten zu überprüfen.

**DOCUMENT ID:** ANY-DIREC-000377-00

**VERSION:** 1.0

**STATUS:** released



8. Corrective Measures, Indemnification, Termination / *Korrekturmaßnahmen, Entschädigung, Kündigung*

In case ANYbotics becomes aware of any actions or conditions not in compliance with this SCoC, ANYbotics reserves the right to (i) demand corrective measures, (ii) claim compensation for damages and/or (iii) terminate the agreement with the Supplier with immediate effect.

*Sollte ANYbotics Kenntnis von Handlungen oder Bedingungen erlangen, die nicht im Einklang mit diesem SCoC stehen, behält sich ANYbotics das Recht vor, (i) Korrekturmaßnahmen zu verlangen, (ii) Schadensersatz zu fordern und/oder (iii) den Vertrag mit dem Lieferanten mit sofortiger Wirkung zu kündigen.*

9. Contact / Kontakt

If there is anything unclear, please contact us by email, making reference to this SCoC, at [procurement@anybotics.com](mailto:procurement@anybotics.com)

*Bei Unklarheiten kontaktieren Sie uns bitte per E-Mail unter Bezug auf diesen SCoC unter [procurement@anybotics.com](mailto:procurement@anybotics.com)*

Zurich, Switzerland, Aug 1, 2024

Zürich, Schweiz, 1 Aug 2024

(End of document)

*(Ende des Dokuments)*